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B MASCULIN et FEM

Paul est grand, blond et frisé.
| Anne est grande, blonde et frisée.

8 En général, pour former e féminin des adjecif,on joute « ¢ » au masculin

masculin teminin
Paul estgrand. Anne est grande.
Ilest original, Ele estoriginale
Ilest marié. Elle est marice.

« Sile masculn se termine par «-€ ,le éminin reste Identique
Hest sympathique. — Elle est sympathique.

D Lestinales s, e

nin, & cause du v-e »:

Frangois est grang! blond et ntelligeny
Frangose est grande, blonde et intelligente.

v sont muettes au masculin mais sonores au fémi

9 Parfois, on double la consonne finale au féminin

Giorgio es talien.  Bruna est itlienne.
Iiest mignon. Ele est mignonne.
Iest poncuel Ele est ponctuelle.

M Parlois, toute Ia finale change au féminin
Mare estsportif Cathy est sportive.
lest sérieux. Elle est sérieuse.
Testreveur. Ell est reveuse.
Ilest calculatear. Elle st calculatrice.
Ilest étmanger. Elle st éirangére.

8 Cas particuliers :

beau/belle  nowweau/nouvelle faux/fausse  doux/douce  rou/rousse jalow/jalouse
genti/gentille view/vieille  gros/grosse  bas/basse fou/folle _long/longue.
rais/faiche - sec/seche blanc/blanche grec/grecque public/publique

(adjecis decouleu,p. 14) (place de Fadjct, . 56)
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BN SINGULIER ot PLURIEL

Paul et Marc sont blonds. Anne et Marie sont blondes.

8 En général,pour former e plurieldes adjctis, on sjoute -5 au singlier

singulier pluriel
Paul estgrand. Paul et Marc sont grands.
Anne est grande. Anne et Marie sont grandes.

= Quand lo singulier so termine par «-& » 0 - o pluricl reste dontiquo
Hest frangais. s sont frangais.
Hest roux. s sont o,

D Lewsnetlerxane e prononcent pas
ls sont grand'et roux.

8 Les adjectits qui e terminent par «-al » o «-au » ont un plriel en «-aux »

Paul est beau. Paul et Mare sont beaux.
Hest original. s sont originaux.
Ilestsentimental. s sont sentimentaus.

Mais
banal/banals  falal/fatals  naval/navals

B Le eminin pluriel est régulier

Anne est belle. Anne et Marie sont belles.
Elle est oiginale. Elles sont originales.
Elle est sentimentale. Elles sont sentimentales.

/A Les groupes « mixtes - ont umaccord maseutn
Paul, Anne et Marie sont bruns et ils sont beaux.

8 Les adjectifs de couleur saccordent, sauf pour certaines couleurs renvoyant 4 un

objet
un pull vert des pulls verts des robes vertes
un pull bleu des pulls bleus. des robes bleues
Mais
wnpull marron  des pulls marron des chaussures marron

unpull orange  une veste orange  des vestes orange
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BN A PLACE de L

DJECTIF

un jeune homme brun avec une bicyclette verte

I On place en général T'adjectf aprés le nom
une chemise blanche un livr intéressant un exercice difficile
I Quelques adiectifs fréquents et assez courts se placent devant le nom : beaufjoli,
bon/mauvais, petit/grandgros, nouveaujeune/viewx, double/demi, autre/méme
une petite maison une jolie robe un gros livre

* Les nombres se placent toujours devantle nom
les trois mousquetaires les sept nains e septiéme art

* Quand il y a plusieurs adjectis,les nombres se placent avant les autres :
les trois petits cochons les dix dernizres années

I« Premier +,  dernier +  prochain » se placent devant le nom pour les séries
e premier candidat le prochain candidat le dernier candidat

/A + < Dernier et « prochain » s placent apeés le nom pour les dates
mardi| dernier temois | dernier

prochain prochain

& Beau, «view », « nouveau » deviennent « bel», « vi

voyelle ou s b+ muc

un bel acteur un veil homme un nouvel ordinateur

un bedi acteur  un Biet@s homme  un i5wead ordinateur

* En général, devant un adjectil, « des » devient « de v -

.+ nouvel » devant

de bons amis de beaux livres
e bons amis e beaus livres

* Quand I'adjectif est devant le nom, on fait I liaison

un petit_enfant de bons_amis
T 7
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B ADJECTIFS PARTICULIERS

8 Certainsadjecis changent e sen seon leur lace. Ls adjectisplacés devant e nom
Sonten généralphus subjectls

(aleur physique)  un homme grand ungrand homme  (vleur morale)
(ndisere un voisin curiews wn curiewx voisin (zare)
(sansargent) un homme pauvre un pauore homme  (malheurens)

(sans i) une femme seule une seule femme  (pas datres)
(sleur marchande) un collier cher mon cher collier (aleur afective)
(retioyee) une chambre propre  ma propre chambre  (persomelie)
(époaue passée)  un immeuble ancien  mon ancien immeuble  (précécente adresse)
arits) deslivres différents  différents liores (lusieurs)

1M Parfois, « grand , « petit », « vieux » ont une valeur quantitative

un grand voyagewr un petit consommateur un viewx client
(ol voyase beaucoup) (qu consomme pet) (e longue )

M « NEUF » ou « NOUVEAU » ?

« « Neuf » - de fabrication récente. * « Nouveau » - différent d'avant
(se place aprés le nom) (se place avant le nom)

~Paul une voiture neuve ? - Paul a une nouelle voiture ?
~Oui,clstla derni2re Ciroén. Qi cestune vieille Joguar magnifgue.

« Onutilise «neu » pour s objets  Onutise: nouveaus pourtout changement:
un stylo neuf une nouelle adresse.
des chaussures neuves un nouveau mari

* neufjneuve viewvieille: « nouveau/nouvelle #ancien/ancienne-
une vieille voiture un ancien professeur
de vieilles chaussures une ancienne adresse

PP S——

-« Quoide neuf ? - - Quest-ce qui est nouveau dans votre vie ?




